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Conse il de l'IUT d u 25 mars 2021 

Le jeudi 25 mars 2021, à 16h, le conseil de !' IUT s'est dérou lé en distancie! via BBB, sur convocation de M. 
VINS, président du conseil de !'IUT. 5 personnes étaient présentes en salle du Conseil de !'IUT. 

Présences : 

M me Massa Turpin Directrke de l'IUT p M. Corlay 

Mme Gondy Représentant CA Valenciennes Métropole p M . Vermeî ren 

M. Castiglione Représentant CAPH E M .Tricoteaux 

M .Tranoy Représentant CAC p M.Abba 

Mme Kacimi Représentant CA Val de Sambre E Mme Pardini 

M .Tison Représentant Syndicat FO E M. Polet 

M . Bieri Représentant Syndicat CFE/CGC p M. Ci ny 

M .P lantain Représentant M EDEF Hainaut Cambrésis p M.Costermans 
M.Vins Président du Conseil Représentant MEDEF Sambre Avesnois p M. Deblecker 

M .Gros Représentant M EDEF Hainaut Cambrésis E Mme Dussart 

M .Nrcolas Représentant CCI Valenciennes E Mme Pa rmentier 

M . Nowicki Ancien diplômé IUT E M.Grislin 

M. François Cadre non dirigeant p M. Brisé 

M .Jette Représentant secteur secondai re p Mme Quarte 

M . Bauduin Représentant secteur tertiaire E M. Vue bat 

M .Guil laume Représentant a compétences reconnues p 

M. Chauvency Etudiant p Mme Gomes Torres 

M. Delmarle Etud iant E M. Lambert 

P présent / E excusé 

Les membres invités éta ient également présents en BBB 

Le quorum étant atteint, Monsieur le Prés ident ouvre la séance. 

Ordre du jour : 

• 
• 
• 
• 
• 
• 

Approbation du compte-rendu du Conseil du 3 décembre 2020 
Gestion de la crise sanitaire 
Point RH - Campagne d 'emp loi 202 1 
Compte financ ier 2020 
Actualités - Offre de formation IUT 
Questions diverses 

1) Approbation du compte-rendu du Conseil du 3 décembre ?020 

(document envoyé aux conseillers) 

Le CR est approuvé à l 'unanimité. 

2) Gestion de la cri se sanitaire 

Professeur des Universités p 

Professeur des Universités p 

Professeur des Universités p 

Enseignant Chercheur p 

Enseignant Chercheur p 

Ense"ignant Chercheur p 

Autre Enseignant p 

Autre Enseignant p 

Autre Enseignant E 

Autre Ensergnant p 

Autre Enseignant E 

Chargé d'Enseignement p 

Non Enseignant p 

Non Enseignant p 

Non Enseignant p 

Etudiante E 

Etudiant E 

✓ Madame MASSA TURPIN fait un point sur les résultats et décrochages du jury de janvier 202 1. 
✓ Elle fa it un rappe l sur la jauge actuelle qu i est de 20% d'occupation des bâtiments et 50% pour les salles. 
Des membres du Consei l interviennent concernant les tests massifs. La stratégie de I' ARS qui est en charge du 
pilotage est indépendante de l'UPHF. Mme MASSA TURPIN précise que les cas pos itifs n'ont jamais 
engendré de cluster à l' IUT. (La fin des re montées date de décembre avec moins de 50 cas positifs pour l'IUT). 
Les condi tions sanitaires sont respectées. Les étud iants sont invités à rentrer chez eux en cas de symptômes. 
Les contaminations se font majoritairement à l' extérieur de l'UPHF. 
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✓ Concernant les stages, des aménagements sont possibles su ite à la circulaire de février. 
✓ Pour l'international, à ce jour à l'IUT, 15 étudiants (LP CAi- DEMI DJCC) sont en stage à l'étranger dans 

des universités partenaires. 
M. TALEB-AHMED, chargé de mission RI intervient concernant l 'exonération des frais d'inscription pour 
l' année 2021-2022 des étudiants étrangers (primo accédants) et donne des précisons sur la commission 
d'exonération partielle (quota 10%) et sur la commission sur critère d'excellence. 

3) Point RH - Campagne d'emploi 2021 

✓ Recrutement 

Mme MASSA TURPIN indique que depuis le O 1/02/2021 Mme Audrey MONNEUSE a été recrutée comme 
développeuse de la formation. Il est d'ailleurs possible de consulter le lien linkedin. 

https :/ /www .1 in kedi n. corn/ in/ audrey-monne use-7 ab969207 

Mme Audrey MONNEUSE est rattachée au service REFCA. Elle a une double mission : 

- prospection (alternance CA-CP/ stages) 
- communication (sur les réseaux sociaux professionnels, en complément d'Hélène Turpin notre chargée de 
communication) 
Elle est aussi missionnée pour travailler sur les formations en tension (effectifs en baisse). 

✓ Campagne des Enseignants Chercheurs 

PR en section 63 pour GEII - IEMN 
MCF en section 26 pour GEII - LMI 
MCF en section 05 pour TC Valenciennes - CRISS 

Ces postes découlent de départ à la retraite et d ' un décès. 

✓ Campagne des Enseignants du second degré 

PRCE en Economie Gestion pour TC Valenciennes 
PRCE en Economie Gestion pour GEA 

Ces postes découlent d ' un dépait pour disponibilité et d ' un départ à la retraite 

✓ Campagne A TER 

✓ Campagne personnel BIATSS 

Adjoint Technique BAP J service financier (2 postes) 
Adjoint Technique BAP C département GIM 
ADJENES BOE départements GEA / TC Valenc iennes 
IGE BAP E Adminisb·ateur réseaux. lnfo / Direction 

Ces postes découlent de mutation (concours), promotion et départ à la retraite. 

Un membre du Conseil souhaite in tervenir à propos des contractuels. li se demande quelle est la politique de 
l'U PHF concernant les CDD de plus de 6 ans (non renouvellement). Plusieurs autres membres réagissent. 

Mme MASSA TURPIN souligne qu ' il n'y a plus de recrutement long. L' objectif est de titulariser quand c'est 
possible pour les CDD existants. 

Ces échanges sur les COD et leur renouvellement amènent à présenter la règlementation en vigueur sur les 
suppo1ts PAST. 

✓ PAST (enseignant associé à mi-temps) 

La totalité des contrats (recrutement plus renouvellements) des personnels associés ne pomTa excéder: 

12 ans, à compter du 1er septembre 202 1 
9 ans, à compter du Ier septembre 2022 
6 ans, à compter du 1er septembre 2023 
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4) Compte financier 2020 

M.VUEBAT, RAF de l' fUT présente le compte financ ier. Il fait un rappel de la GBCP et donne quelques 
définitions. 
li explique entre autres que la différence de recettes entre le budget Net le réal isé N est du : 
- au retard de la subvention Région (hab ituel) 
- à Formasup mais qui a régu larisé depuis (les chiffres sont arrêtés au 31112) 
- à la baisse de la taxe d 'apprenti ssage qui n'est pas propre à l ' fUT (nouvelle méthode de versement, nouveaux 
coûts contrats des opco ... ) 
- droits d'i nscription des étud iants étrangers. 
L'lUT envisage de nouvelles pistes concernant la récolte de la taxe d'apprentissage mais Mme MASSA 
TURPfN préc ise que nous communiquons beaucoup auprès des entreprises partenaires (mailing, fichier, bases 
de données ... ). 

Isabelle MASSA TURPIN note aussi le contexte pmticulier des étudiants étrangers et précise que ces recettes 
ne sont pas prévues pour 202 1 . 

Le compte financier est approuvé à l'unanimité. 

5) Actualités - Offre de formation IUT 

Mme MASSA TURPIN revient sur l'actualité du BUT. Elle demande aux membres s' ils sont au courant de la 
comm unication qui a été faite sur les BUT. 
Un membre du Conseil questionne Mme MASSA TURPIN sur cette communication. Elle précise qu 'i l y a eu 
les salons viJtuels, la JPO en ligne, le catalogue en ligne, les articles revues RH, la communication avec Audrey 
MONNEUSE (entreprises) et Hélène T URPIN (réseaux sociaux), un clip vidéo, des brochures envoyées aux 
entreprises et des actions menées auprès des lycées et des professeurs principaux. 
L'iJ1tervenant suggère de faire une présentation à diffuser auprès des« clubs» RH et du patronat pour toucher 
les décideurs. 

Elle indique que les programmes nationaux seront remontés fin avril. Elle est consciente que le travail sera 
tardif sur les edt, le maquettage, et la pédagogie. Cependant le retour des entreprises est plutôt positif. 

Elle parle des quotas et admet qu ' il est compliqué d' atteindre les 50% de bachel iers technologiques. A 
Valenciennes nous sommes à peu près à 39% sachant que cela fait 3 ans que les effo1ts sont engagés. Il y a un 
problème de vivier et la concurrence forte des BTS. Il y a une distorsion ente la volonté politique et le terrain . 
C'est pour cela qu ' il est nécessaire de faire de la publ icité pour le BUT auprès des bacs techno logiques. 
Elle présente donc les cordées de la réuss ite« fixe toi un BUT >>.L' idée est de mener des actions dès la seconde 
pour que les lycéens viennent à nous et qu' un lien se crée avec nos ambassadeurs. Nous avons eu le retour de 
8 partenaires (1 co ll ège et 7 lycées). 

Mme MASSA TURPIN précise que les places non occupées par les bacs technologiques peuvent être prises 
par les bacs généraux. 
Elle fa it un point Parcow·sup. Pour l 'instant il y a une baisse du secondaü·e et une augmentation des 
candidatures en apprentissage malgré la crise et le BUT (contrat sur 3 ans qu i ne fait pas peur aux candidats). 

6) Questions diverses 

li n'y a pas de questions d iverses. 

Mme MASSA TURPIN présente quelques po ints qui seront abordés au Conseil d'IUT de juü1 à savoir les avis 
sur 2 chefferies (GEA et TC Valenciennes) et le règlement intér ieur (des groupes de réflexion seront constitués 
comme lors des statuts du Conseil de l' IUT). 

Le Président M. Vins clôt la séance à I 7h40. 
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